

aux promiscuités

L'École primaire française d'Ampandrianomby a célébré à sa manière le coup d'envoi de la Coupe du monde, en Afrique du Sud. Les élèves de CM1 et CM2 ont été invités à participer à une journée spéciale.



Les élèves de CM2 célébrant ensemble le lancement de la Coupe du monde.

DES enfants entrés dans la fièvre du Mondial grâce à un fichier. Le projet a été initié en 1998 par Grégory Laborde et Stéphane Bouron, à l'époque enseignants en zone d'éducation prioritaire (ZEP) à Nanterre (France). L'objectif était de motiver les élèves à partir d'un événement sportif qu'est la Coupe du monde de football.

« Il faut dire qu'en milieu défavorisé, le football est le meilleur moyen de socialisation : les règles respectées en sport (sous peine

d'exclusion et donc de frustration) sont réinvesties en classe ! Et comme cela a bien marché, nous actualisons le fichier tous les quatre ans », fait remarquer Stéphane Bouron, enseignant en CM1-CM2.

Depuis un mois, les élèves pratiquent le foot chaque semaine. Un tournoi inter-classes sera bientôt lancé dans quelques jours. Le tout pour motiver les élèves à l'approche des périodes de grandes vacances.

Vendredi, les classes ont eu une journée un peu spéciale. Il a été demandé aux élèves de venir avec un maillot de joueur football. Ils ont aussi beaucoup travaillé sur le fichier « Coupe du monde de football » (téléchargeable sur le site www.edukely.net) préalablement préparé, lequel a permis aux élèves d'apprendre davantage sur le foot et la Coupe du monde.

Dans le fichier, la répartition des matières a été respectée. Seulement en histoire, on étudie celle du football, dont les vainqueurs de la Coupe du Monde.

En géographie, on retrouve la présentation des pays qualifiés pour la Mondial 2010. La dimension du terrain et la présentation des dix stades qui accueilleront la Coupe ont été abordées en mathématiques. En français, place au vocabulaire du foot.

La méthode a été bien accueillie par les élèves. Simple mais contenant l'essentiel, le fichier s'est avéré

un outil de travail théorique très efficace. Les élèves se sont beaucoup amusés et la compréhension a été plus facile.

« Ils l'ont beaucoup apprécié, car c'est coloré et ludique. Ils aiment bien aussi quand je leur raconte des anecdotes sur le football, comme par exemple l'origine du mot touche, ou que tous les noms des joueurs brésiliens sont des surnoms », se réjouit l'enseignant.

Préférences

De leur côté, les élèves se sont exprimés et n'ont pas tardé à émettre leurs avis. Certains ont fait leur choix par cœur, d'autres par devoir patriotique puisqu'ils sont de telle ou telle nationalité.

« Je soutiens les Pays-Bas parce que je suis Néerlandaise. J'espère que Robben ne sera plus blessé car c'est le meilleur joueur », a confié Jade, 9 ans, à 100% derrière l'équipe nationale de son pays.

« Je suis pour la Slovaquie car je suis de nationalité slovaque. C'est la première fois que mon pays participe à la Coupe du monde, étant un pays jeune. Avant, le pays faisait partie de la Tchécoslovaquie, déjà été finaliste en 1934 et en 1962 », précise Kevin, 9 ans.

Certains sont guidés par des noms mondialement connus, ou tout simplement par la réputation des pays pour avoir déjà gagné la Coupe ou être déjà sacrés Champions du monde.

« Je supporte les Lions indompt-

ables car j'ai vécu au Cameroun de 2003 à 2007. J'espère que Samuel Eto'o va marquer des buts spectaculaires. Je pense qu'ils peuvent aller en finale », espère Simon, 10 ans.

« Comme ma grand-mère est Allemande, je supporte la Mannschaft. L'Allemagne a déjà gagné trois fois la Coupe du monde. Ils iront encore en finale », réagit Léa 9 ans, très optimiste.

« Comme je suis né à Turin, je roule pour la Squadra Azzura. C'est l'équipe européenne qui a gagné le plus grand nombre de fois la Coupe du monde. Je pense que l'Italie ira en demi-finale », note Elliott, 10 ans.

Ils sont certes jeunes, mais ils connaissent déjà leurs joueurs préférés. Filles et garçons n'ont pas caché leurs préférences. Même ceux qui n'ont rien compris ont quand même participé.

« Je suis pour le Brésil. Je regrette que Ronaldino ne joue pas. Ils iront peut-être en finale », souhaite Soheil, 10 ans.

« Je suis pour les Français. Ribery est mon joueur favori parce que c'est le seul que je connais. Je pense qu'ils vont perdre en finale contre le Brésil », affirme Mara.

« Moi j'adore Thierry Henry ! C'est sa 4^e Coupe du monde et il tient le record de buts pour la France. Cela fait 12 ans qu'il joue en équipe nationale, plus que mon âge ! », confie Louis.

« Comme je n'y connais rien, que le meilleur gagne ! », conclut Lili, 9 ans.

Domoina Ratsara



Elliott porte le maillot d'Arsenal mais son cœur bat pour l'Italie.



Jade soutient les Pays-Bas.